



En 1973, paraissait le premier volume des " Documents de Cartographie Ecologique ". A cette occasion, étaient clairement rappelés les principes et objectifs qui avaient conduit en dix ans des " Documents pour la carte de la végétation des Alpes " à une nouvelle série portant un titre différent:

- l'utilisation de la carte de la végétation comme moyen d'analyse du milieu et non plus seulement comme forme d'expression de celui-ci,
- l'incorporation progressive du plus grand nombre possible de données relatives à l'utilisation de l'espace par l'homme, à l'impact humain sur le milieu et sur la végétation, dans une optique résolument prospective.

Le volume XIII des " Documents de Cartographie Ecologique " rendait compte plus spécialement d'un contrat passé avec le Ministère de la Qualité de la vie sur le thème d'une recherche méthodologique pour une carte de l'environnement. La période écoulée depuis a été marquée par un ensemble d'enseignements et de recherches en Ecologie Appliquée, développé pour les jeunes chercheurs. Le moment semble venu de faire le point et de présenter à la fois les résultats fondamentaux de nos réflexions et quelques exemples d'études locales.

Faire un bilan nous semble d'autant plus nécessaire que la cartographie écologique cherche sa voie. De nombreuses alternatives sont proposées, les chercheurs dont le nombre augmente sans cesse admettent la nécessité d'une recherche méthodologique. L'information se trouve malheureusement dispersée au gré des revues et des livres. Cet ouvrage présente l'avantage de réunir un nombre de documents suffisant pour que chacun puisse avoir une idée exacte de l'orientation de nos travaux.

Pour la première fois un volume de nos Documents est en majeure partie l'oeuvre de jeunes chercheurs qui n'ont pas hésité à affronter les difficultés de cette voie de recherche nouvelle.

Le nombre élevé d'articles contenus dans ce volume, l'accent porté comme à l'accoutumé sur l'expression graphique et cartographique ont posé nombre de problèmes de composition et de rédaction. Nous sommes particulièrement reconnaissant à J.P. GUICHARD, responsable de l'atelier de dessin et de cartographie et à Madame M.C. NEUBURGER, rédactrice, de leurs efforts et de la qualité de cet ouvrage.

J. F. DOBREMEZ